



Gemeinde Kriens
Gemeindekanzlei
z. H. Thomas Lammer
Einwohnerratspräsidentin
Postfach
6011 Kriens

Kriens, 12. Oktober 2015

Dringliche Interpellation
Trambahnhof Billet-Haus Kriens

Der Gemeinderat hat die Baubewilligung für das Zentrum Pilatus erteilt und dies in einer Medienmitteilung veröffentlicht. An der Standaktion der FDP Kriens auf dem Hofmattplatz stellte ein Passant die Frage, warum sich kürzlich mehrere Personen um das alte Billet Haus neben dem Scala (Trambahnhof) mit Fotoapparat und Notizblöcken aufgehalten haben. Dies sei für ein Abbruchobjekt ungewöhnlich. Wir haben beim Baudepartement nachgefragt und die Antwort erhalten, dass bisher nur das Gebäude Zentrum Pilatus bewilligt worden sei. Der Gemeinderat habe die Bewilligung der Umgebung mit dem Abbruch der Objekte in der Umgebung zurückgestellt. Der Grund dafür sei, dass die Kantonale Denkmalpflege plötzlich einen Vorbehalt gegen den Abbruch des alten Billett Hauses gemacht habe.

Wir bitten den Gemeinderat, folgende Fragen dazu zu beantworten:

1. Hat die Denkmalpflege rechtliche Möglichkeiten, sich so spät im Rahmen eines Baubewilligungsverfahrens gegen den Abbruch eines Gebäudes auszusprechen?
2. Welche terminlichen, planerischen und finanziellen Konsequenzen hat der Vorbehalt der Denkmalpflege auf den Bau des Zentrums Pilatus?
3. Das Projekt Zentrum Pilatus wurde vom Krienser Stimmvolk, inklusive Abbruch des Gebäudes, genehmigt. Wer ist berechtigt, den Entscheid des Volkes umzubiegen?
4. Wie ist die Haltung des Gemeinderates zur Frage Abbruch oder Erhalt dieses Gebäudes?

Wir danken dem Gemeinderat für die Beantwortung obiger Fragen.

Freundliche Grüsse
Enrico Ercolani